

# AVE, TGV, ICE – in Europa zügig unterwegs

## Lösung der Aufgaben

**1**

AVE – Alta Velocidad Espanola

TGV – Train à grande vitesse (Hochgeschwindigkeitszug)

ICE – InterCityExpress

**2**

London – Paris – 2h 10 min

London – Brüssel – 2h 10 min;

London – Amsterdam – 3h 55 min

**3**

Die Eisenbahn hat es möglich gemacht, erstmals größere Entfernungen in kurzer Zeit zu überwinden. So konnten Einkäufe oder Verwandtenbesuche in entfernteren Gebieten gemacht werden. Es war auch fortan möglich, dass man seine Arbeitsstelle weit entfernt von seinem Wohnort hatte und konnte trotzdem täglich pendeln. Waren konnten schnell und kostengünstig über große Entfernungen transportiert werden.

Der Autoverkehr, insbesondere der Güterverkehr auf der Straße, ist in diesen Jahren wesentlich mehr gewachsen als der Schienenverkehr. Dem hat man mit den entsprechenden Bauvorhaben Rechnung getragen. Oft wurden auch kleinere unrentable Strecken stillgelegt, da viele ehemalige Fahrgäste lieber mit dem Auto fahren, da sie so flexibler sind. Die Verkehrspolitik der Länder hat es auch nicht geschafft, mehr Verkehr auf die Schiene zu bekommen.

**4**

Die zwei Projekte stellten lange Zeit Engpässe im europäischen Verkehr dar. Der Öresund und der Kanal waren bisher nur mit Fähren und großem Zeitaufwand passierbar.